

## Ecoutez les malentendants!

Le mépris des gens à leur égard nous montre bien que La Réunion a perdu toute sa raison en matière de TOLÉRANCE. Où étiez-vous mesdames et messieurs les politiciens quand ils ont manifesté leur incompréhension face à ce mur qu'ils rencontrent à chaque fois qu'ils veulent se faire entendre? De quoi avez-vous peur car ils n'ont ni la peste, ni le sida? Avez-vous suivi une formation pour essayer de communiquer avec eux? Ce sont des personnes intelligentes et cultivées qui aiment le ciné et la télé comme vous et moi, mais sans sous-titrage, ce n'est pas évident pour eux. C'est un combat qu'ils mènent avec acharnement depuis des années.

Je me suis battue pour suivre une formation en LSF, et on a essayé tant bien que mal de m'en dissuader sous prétexte que c'est une formation sans issue et inutile. Comment voulez-vous qu'on avance dans cette société si vous ne laissez pas aux autres l'intelligence d'évoluer afin de pouvoir communiquer avec eux? Savez-vous que c'est très difficile pour eux d'apprendre à lire car ils n'entendent pas les sons? Mais avec persévérance, ils y arrivent car ils ne sont pas des «gogoles» comme pourrait le penser une grande majorité de la population.

En métropole, mon enfant était scolarisé dans un établissement primaire où étaient intégrés des malentendants, ils étaient deux par classe. Ils avaient 1 heure de LSF par jour ainsi que les autres classes et ceci du CE1 au CM2. Aujourd'hui, il a gardé ses connaissances intactes (il est en 3ème actuellement). Au lieu d'intégrer le latin dans le programme scolaire (langue morte, ennuyeuse et inutile dans notre quotidien), pourquoi ne pas le remplacer par le Langage des Signes Français? Je trouve fort déplorable que la communication devienne une affaire d'Etat. Si Maud Fontenoy était malentendante peut-être auraient-ils eu gain de cause et seraient mieux considérés? J'approuve à 100% les aides que vous apportez aux pays extérieurs, mais je crois fermement qu'il faudrait regarder les vraies difficultés qui se trouvent juste à notre porte. Cessez de faire la politique de l'autruche et laissez le libre choix aux personnes qui voudraient apprendre le LSF sans leur mettre des bâtons dans les roues afin que demain soit un monde meilleur pour eux et pour nous, car on apprend, et on s'enrichit tous des uns et des autres grâce à nos différences.

Yoyo de Saint-Denis

## Droit de réponse

La Région vient de prendre connaissance d'un courrier des lecteurs signé par Pierre-Brieu Hoarau, paru dans l'édition du Télé Mag Réunion du 20 octobre sous le titre «Réponse du roi créole à madame C. Payet». Ce courrier rendu public met clairement en cause Catherine Payet, chef de Cabinet du Conseil Régional. Celle-ci n'était pas l'auteur du courrier des lecteurs évoqué dans la lettre de P.B. Hoarau, les accusations qui lui sont personnellement portées, et à travers sa fonction la collectivité, sont infondées. La Région tient donc à préciser que ni l'intéressée mise en cause, ni la collectivité, ne sont concernées par le sujet développé par Pierre-Brieu Hoarau.

Le service communication  
pour Région Réunion

## RFO Radio Réunion au cœur du Festival du film 2007

Jusqu'au 27 octobre, Radio Réunion vous fait vivre le Festival du Film 2007 en direct. Christian Bonardel, envoyé spécial permanent accueille à son micro durant le festival: Claude Miller, Julie Depardieu, Aure Atika, Ludivine Sagnier, Patrick Bruel, Valeria Bruni-Tedeschi.

**Télé Mag: Christian Bonardel, qu'allez-vous proposer aux auditeurs en direct du Festival du film 2007?**

14h, des interviews au bord de la piscine de notre partenaire les Villas du Lagon où nous partirons à la rencontre de toutes les équipes des films en compétition ainsi que les auditeurs gagnants de notre jeu spécial cinéma.

**Christian Bonardel: Plusieurs rendez-vous importants durant ce festival.**

Je vous retrouve **tous les matins à 7h50 pour l'actualité du festival** avec ambiance, rencontres et témoignages. Ensuite, **de 13h30 à**

Et enfin, **de 15h10 à 15h30 une Réunion privée en direct avec les stars** pour aller dans l'intimité de leurs carrières.



Christian Bonardel, envoyé spécial de Radio Réunion durant le Festival du film 2007